Notes d'allocution

L'honorable Noël A. Kinsella Président du Sénat

À l'occasion du déploiement du NCSM Fredericton

Le 25 octobre 2009

Lieutenant-gouverneur Nicholas, Monsieur le ministre Ashfield, Contre-amiral Maddison, Capitain du frégate Waddell, Membres de l'équipage du NCSM Fredericton, Distingués invités, Mesdames et messieurs.

Bienvenue à vous tous. Je suis heureux que vous soyez tous ici aujourd'hui pour marquer le départ du NCSM Fredericton et de son équipage et pour leur souhaiter le meilleur des succès durant leur déploiement.

Ce navire qui porte le nom de notre ville a été commandé il y a 15 ans. Le NCSM Fredericton est le deuxième navire de la Marine canadienne à être nommé en l'honneur de la capitale du Nouveau-Brunswick, le premier ayant été une corvette qui avait vaillamment servi durant la Seconde Guerre mondiale.

L'année prochaine, notre marine célébrera ses cent ans de service en temps de paix et de guerre. Tout en célébrant sa glorieuse histoire, nous profiterons de l'occasion pour tourner notre regard vers l'avenir et paver la voie vers une force efficace et équilibrée qui continuera d'assurer notre souveraineté au pays et qui sera également en mesure d'agir de façon indépendante à l'étranger.

Les Canadiens reconnaissent l'importance de plus en plus grande de la sécurité maritime. La marine est l'instrument qui nous permet de protéger notre pays et ses intérêts. De l'Arctique à l'Antarctique, nos navires sont appelés à servir, et notre marine est toujours prête à intervenir. Il y a à peine deux mois, nous avons remis une flamme de guerre au NCSM Fredericton. Aux XVII^e et XVIII^e siècles, on laissait flotter les flammes de guerre au mât des navires, avant et pendant une bataille, pour éviter les erreurs possibles à cause de la confusion qui régnait dans la fumée épaisse des tirs. Nous espérons que ce déploiement n'impliquera pas l'utilisation de la flamme de guerre à de telles fins, mais nous nous attendons à ce qu'elle soit hissée avec fierté.

Le départ du NCSM Fredericton est une occasion pour nous de nous rappeler que les missions auxquelles nous envoyons nos militaires ne sont pas que des prétextes pour arborer notre drapeau; elles comportent souvent des confrontations armées. En gardant cela à l'esprit, nous souhaitons bonne chance au navire et à son équipage alors qu'ils s'apprêtent à quitter nos côtes sous les couleurs du Canada.